

Se publica los miércoles y los sábados al precio de 75 cént. de peseta al mes en la Isla.
En provincias, 2'25 pesetas trimestre.

EL VIGÍA CATÓLICO

ANUNCIOS Y AVISOS.
Los suscritores á 5 cént. por línea.
Los no suscritores á 10 id.
Y las repeticiones á la mitad de precio.

DE CIUDADELA

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

SECCION RELIGIOSA.

Domingo 11.--*de Pasión*: Nuestra Señora de Guadalupe y San Eulogio obispo y mártir.

Lunes 12.--San Gregorio el Magno papa y doctor.

Martes 13.--Santa Eufrasia virgen y mártir y San Leonardo arzobispo.

Miércoles 14.--La Traslacion de Santa Florentina virgen y Santa Matilde reina.

Cultos

Domingo 11. -La Misa y oficio divino son de la Dominica de Pasion con rito semidoble color morado.

En la Catedral predicará el R. Sr. D. Juan Mascaró Beneficiado del Concordato.

En San Francisco por la mañana sermón por el R. Sr. D. Pedro Villalonga Económico y por la tarde el R. P. Aguilera S. J.

En San Agustín por la tarde sermón por el R. D. Pedro Anglada Torrent Pbro. Beneficiado.

En Sta. Clara continua el Septenario Doloroso al anochecer, con sermón por el R. D. Pedro Anglada Torrent Beneficiado.

En la iglesia del Santo Cristo al anochecer, *Corona* cantada.

Lunes 12.--La Misa y el oficio divino son de San Gregorio el *Magno* papa confesor y doctor con rito doble color blanco.

En la Catedral fiesta en honor de S. Gregorio y en sufragio de las Almas del Purgatorio con sermón por el R. D. Rafael Mascaró Pbro. y por la noche sermón por el P. Aguilera S. J.

El lunes, 12 del corriente, á las 7 y media de la mañana, Misa con puntos de meditación. Al anochecer, rezo del Santo Rosario, Ejercicio del triduo y *Corona* solemne.

El martes, 13, Misa con meditación como ayer, por la mañana; y por la noche después del Rosario, sermón á cargo del Rdo. D. Juan Mascaró Pbro. Beneficiado, luego *Corona* solemne.

El miércoles, 14, día de la fiesta, á las 7 y media Misa de Comunión. A las 10, Misa votiva solemne á orquesta, ocupando la Sagrada Cátedra el Rdo. D. Juan Barber Pbro. Beneficiado. Por la noche, rezo del santo Rosario, conclusion del triduo, *Corona* con música y *Miserere*.

Todos los cofrades, que habiendo recibido los Santos Sacramentos de Penitencia y Eucaristía, visiten esta su iglesia, desde primeras vísperas hasta ponerse el sol del día de la fiesta, pueden ganar indulgencia plenaria, concedida por el Papa Inocencio XIII. Además el Ilmo. y Rvmo. Sr. Obispo de esta Diócesis, ha concedido 40 días de indulgencia para cada función.

Martes 13.--La Misa y oficio divino son de S. Leonardo obispo confesor y doctor con rito doble 2.ª clase color blanco.

En el Rosario por la noche sermón por el R. Eic. D. Pedro Moll Económico.

Miércoles 14.--La Misa y el oficio divino son de Santa Florentina Virgen con rito doble color blanco.

En la Catedral por la noche sermón por el R. P. Aguilera S. J.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA MARZO

El recuerdo más frecuente de la bienaventuranza eterna

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, á fin de que las santas esperanzas de la felicidad sin término del cielo, nos sostengan sin cesar durante las dolorosas pruebas á que nos sujetais en la tierra.

PROPÓSITO

Repetidos actos de fe, esperanza y caridad, todos los días.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela.

1.ª Por el buen éxito de la predicacion cuaresmal en esta Diócesis.

2.ª Por la conservacion y aumento de la fé en Menorca.

3.ª Por la salud del Emmo. Cardenal P. Fr. Ceferino Gonzalez.

4.ª Varias necesidades particulares, y accion de gracias al Corazon de Jesus por beneficios obtenidos.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Marzo, y días en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Día 9, Sta. Francisca Romana.

» 19, S. José, Esposo de la V. M.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicacion de sufragios por el alma de D.ª Margarita Amengual, Directora de coro del Corazon de Jesus, y las de dos asociadas, fallecida durante el mes de Febrero.

A. M. D. G.

DEBERES DE LOS CATÓLICOS PARA CON LA IGLESIA.

(Conclusion.)

¿Eres teólogo? Pues defiende los dogmas de la Iglesia contra el racionalista y contra el herege.

¿Eres cultivador de las ciencias morales, jurídicas, políticas, económicas, históricas? Pues conságrate á demostrar lo que la filosofía cristiana, lo que el derecho cristiano lo que la política cristiana, lo que el arte cristiano, en fin, lo que la accion social de la Iglesia ha hecho para restaurar y mantener la dignidad del individuo y el perfeccionamiento de las humanas sociedades.

¿Eres artista? Mándole á tu pincel ó á tu buril que de aquellas regiones en donde fulgura la belleza sin mancha, tomen un rayo que selle en lo material alguna de las glorias prestadas al espíritu animador de la Iglesia. ¿Eres poeta? Canta la gloria de Dios, canta á los héroes de Cristo, entrate denonado á buscar en el mundo de la fantasía cuanto puede inspirar amor á una virtud de las que la Iglesia llama heróicas:

¿Eres grande de la tierra? Pues restituye á Dios esa honra que te ha dado entre los hombres, dando tú ejemplo práctico de amor y sumision á la Iglesia; usa del influjo que en tu estado te da con los poderosos para inducirles suavemente á que le imiten: véante los pequeños y véante tus iguales en donde quiera que se honre y defienda el nombre de Jesucristo.

¿Eres tú mismo poderoso por tu autoridad? Pues empléala sin temor ni humanos respetos en quitar obstáculos á la accion de la

Iglesia, en proteger cuanto acreciente su influjo, en atajar las agresiones de sus enemigos.

¿Eres poderoso por tu riqueza? Pues conozcan tu oro los ministros de Jesucristo, los misioneros de su divina palabra, los edificadores de sus altares sagrados, y sobre todo, los pobres de Jesucristo.

¿Eres soldado? Rompe tu espada en mil pedazos antes que desenvainarla por mandato de Majencio, y esgrímela valeroso en la hueste de Constantino?

¿Tienes en la asamblea, en la academia ó en el juzgado, una tribuna donde mostrar la elocuencia que debes á Dios? Pues tiemblen al verte subir á esa tribuna, tiemblen los despreciadores, los calumniadores, los perseguidores de la Iglesia. Toma la iniciativa, no dejes sin defensa valerosa y sin protesta oportuna un solo derecho de ella conculcado, ni una sola persona de ella ofendida.

¿No eres, por ventura, sino soldado oscuro de la verdad y del bien? ¿te ha tocado quizás en suerte ganar con trabajo humilde y penoso tu pan cotidiano? Pues no te arredres por eso; no por eso te creas inútil: tu mismo no sabes todo el bien que puedes hacer. Desde que abras los ojos á la luz del día hasta que te entregues al descanso de la noche, no apartes de tu memoria que eres hijo de la Iglesia, que tu madre está perseguida y calumniada; y tu amor solo te dará perspicaz instinto de cuanto debes decir ó hacer en cada momento para defender, en tu esfera, la honra y la libertad de tu madre. ¿Que harías si esa anciana que te llevó en su seno fuese injuriada, ó la vieses amenazada de serlo? De seguro no es menester decírtelo, que bien te lo dice á gritos tu sangre. Pues bien, lo que harías por tu madre segun la naturaleza, eso mismo haz por tu madre segun la gracia.

Católicos: para serlo de veras, hay que serlo así: hay que serlo siempre, y hoy mas que nunca. Quien os diga que esto es exagerado, os engaña miserablemente. Los enemigos de la Iglesia ejercen hoy para el mal toda esa actividad que os recomendamos para el bien. Jamás las huestes del infierno han obrado con tanto concierto y perseverancia como hoy, presienten, ó ven claro que se esta dando una batalla que puede ser para ellas decisiva, y os aseguramos que en sus filas no hay un solo soldado inactivo ni moroso.

Vosotros, hijos de la luz, ¿seriais menos prudentes y menos activos que los hijos de las tinieblas?

Comenzemos por escuchar dóciles la voz de nuestra Santa Madre: prestemos atento oído y humilde corazon á la de Nuestrc Santo Padre comun; pongámonos sumisos bajo la guia de nuestros legítimos Pastores; pidamos á Dios el don de prudencia y el don de fortaleza, y confiados en su auxilio todo poderoso, vamos al combate, cada cual con sus armas; pero vamos todos, seguros, como lo estamos por nuestra fé, de que, ganemos ó perdamos la batalla, de todos modos venceremos.»

Menorca... en carreton.

Etapa II.

(Continuación)

Ciudadela monumental.—Predios históricos... y pelados.

A los pueblos se les estudia en sus monumentos, páginas de la historia; nosotros estudiaremos á Ciudadela en sus predios, que són sus principales monumentos. No digo que no tenga otros. Ahí están la Catedral, el obelisco del Borne y el alcázar, hoy Casa. Ayuntamiento que guarda la bandera de Alfonso III, el *Llibre Vermell* etc. preciosidades históricas de primer orden que, por consiguiente, no es tan á la disposición de cualquiera desgarrado curioso como yo.

De todos ellos, el obelisco del Borne es el monumento más genuinamente ciudadelano: erigido para honrar la memoria de los héroes de 1558, con la valentía y sencillez lacónica de raza, dice á los hombres y á los tiempos: «Aquí, por el Altar y el Hogar, luchamos hasta la muerte.»

¡Lo que entenderá de esa muerte y de esa lucha la generación actual que alza estatuas á los Pialis que vivieron batallando contra el hogar y el altar!

Ví el monumento una noche de febrero, á la luz de la Luna.

No escribiré lo que sentí... diré lo que hice: eché mano á la boina, me descubrí y recé. Creo que los compañeros me imitaron; sólo recuerdo que fumaban... y que no tiraron el tabaco.

El caballo nos aparta de Ciudadela, arrastrándonos con una velocidad de veinte kilómetros por hora.

Digamos algo acerca de los predios, de esas páginas... en blanco de la historia ciudadelana y menorquina.

Algunos por su denominación indican remontarse á la época romana, ó á la prearábica cuando ménos: *Sant-Andria* (Sanctus Andrea); *Corniola*, diminutivo de *Cornia*, nombre que llevan dos predios del término de Mahón; *Cornia* y *Corniola* harán referencia á cerezos silvestres (*cornus*, *i*) á fortalezas (*cornua*, *um*) ó á cornamenta; tal vez al caracol marino (*buccinum*) *corn*, en menorquín, nuestra legendaria bocina. Supongo que *Corniola* no será corrupción de *coriola*, ni de *Carniola* (Austria). Un notable escritor menorquín firma *Coroliano*, y si no es anagrama ó cosa de corola, no sé que será... Nada, probablemente. Conste que me refiero al nombre ó al mote.

Muchos predios lo conservan arábico más ó ménos alterado. Los nombres de los predios són casi las únicas señales que los moros dejaron en Menorca de su estancia en élla. Esto, unido á que ninguna población tiene el nombre genuinamente arábico, nos muestra cómo estaría constituida aquella sociedad de kábilas más ó menos nómadas, que tanto nos alaban los Ben-Hischém y los descendientes de Cásim Mascaróh.

Una porción de predios próximos a Ciudadela llevan el título de Rafal (*rahal*, majada) y no pocos el prefijo *Bini*: Binipati, Binigafull, Biniatrám, Binicanó; habiendo desaparecido Binigarba (*beni-al-garb*, finca de poniente) y Binimonastrell (finca del monasterio.)

Bini es corrupción de *beni*, que procede de *ben*, hijo. Beni señala posesión, propiedad: y de ahí vendrán la frase castellana *bienes* y la menorquina *béns*, en la acepción de hacienda, herencia.

Torre del Ram tal vez sea corrupción de torre del *Ras* (torre del cabo) pues está junto al

cabo Bajolí, dicho cabo de Menorca, al que tal vez los moros llamarían (con mejor criterio que nosotros) *Ras-al majolí* (cabo mallorquín ó de Mallorca.)

Dartruig ó *d' Artruix* llamamos la puerta más meridional de Menorca... y una calle de Ciudadela; nombre seguramente árabe (*Dar*, casa; *traich*, (?) tosca.)

Torre d' en Quart, *Són Tica*, *Són Parets*, (la señora Parets) recuerdan apellidos ilustres que han desaparecido.

De *es Caragól*, *es Tudóns*, *Són Séu*... no sabré dar a ustedes ninguna razón. ¿Qué podrá averiguarse de *Són Rata*, por ejemplo, si no se pregunta á los gatos?

Siguiendo la carretera general, en la hondonada en que termina la bajada de *sas Angoixas* (las Angustias) está *sa nao d' es Tudóns*, panteón megalítico imitando una nave volcada que un temporal arrojara á la playa. ¿El nombre de *sas Angoixas* se remontará á la época en que aquí se enterraba?... Ignoro si el predio *es Tudóns*, cuya es la *nao* actualmente, procede ó es una fracción de *las Angoixas*: me inclino á creer que sí, y que se dominaría *sas angoixas* á estos tristes alrededores.

Benejám cree que *Angoixas* es palabra francesa; á *gauche*, á la izquierda. Y Mascaró, que tiene sus puntas de espiritista (cosa harto natural en un individuo tan puntiagudo y tan poco corpóreo) supone que el pueblo que fabricó naos ó mapales para sus sepulcros creía en la transmigración de las almas... y era espiritista. Más fácil es de suponer que creyera en la trasmigración de los cuerpos; por esto los embarcaba.

A la izquierda de la carretera vemos una cruz de piedra, esbelta, hecha con esmero y acusando alguna edad: una roca sin desbastar la sirve de pedestal. Piadoso recuerdo de una generación piadosa.

Nos despedimos del pinar anónimo; dejamos á la izquierda *els Aljubs* (los algibes, si no proceden de *Al-Ayub*, propiedad de Jacob), y á la derecha el *talayot* de Són Sintas, y más allá *Torre Llafuda* ó torre de los mártires (*axuda*); vemos *las Tavernas*, junto á la carretera, con un pequeño olivar y una plantación de almendros jóvenes, pero sin botillería, es decir sin taberna; saludamos á *Són Tóni Martí*, y al bajar *sa cósta nova*, dejamos á la izquierda los terrenos quebrados de Alpútzter (la montaña) y *s' Almudayna* (el castillo) en grán parte cubiertos de bosques.

Al final de la bajada, Alpútzter nos enseña su desnuda pelleja jurásica, con desenvoltura de Bella Chiquita... ó para decirnos simplemente que forma parte del agro ciudadelano.

Ya no es posible callar por más tiempo... Oiga V., señor propietario, ú honorable colono, ó ambos á la vez, ¿no podrían VV. arropar esas laderas? Dígolo porque estando ustedes y la finca en sitio tan visible, servirían de ejemplo. Quiero decir de buen ejemplo; para servir de ejemplo de otra especie, bién se está como está.

Ah! se me olvidaba, y á fé que conviene advertirlo. No busquen ustedes en el *Diccionari Menorquí-Questellá* aquellos nombres de predios, porque siendo genuinamente menorquines es probable que en él no se encuentren. En cambio leerán: *elegüeno*, *pentanu querecòsmus*... y otras palabras muy importantes y muy barbarismos, y que en un léxico menorquín són tan necesarios... como los perros en misa.

FRANCISCO.

GACETILLA.

Como mucho gusto publicamos el siguiente escrito que, para su inserción en las columnas de EL VIGIA CATÓLICO, se nos ha remitido.

Archicofradía de Hijas de María de esta ciudad.

EJERCICIOS ESPIRITUALES.

Hijas de María Inmaculada: La Virgen Santísima, nuestra amantísima Madre, deseosa de nuestra salvación eterna y aún de nuestra perfección espiritual, nos llama para la próxima semana y en la Iglesia del Sagrado Corazón de Jesús, á la santa y saludable práctica de los *ejercicios espirituales*, obra recomendabilísima por su origen, que lo tiene de la misma celestial Señora, que personalmente los inspiró y dictó al gran Ignacio de Loyola, en más de treinta visitas que con su Divino Hijo se dignó hacerle en forma visible en la Santa Cueva de Manresa; por su altísima autoridad, dimanada de la más explícita aprobación y recomendación de la Santidad de Paulo III y de muchísimos otros Sumos Pontífices sucesores suyos; por su eficacísima virtud, que ha obrado la conversión de innumerables y obstinados pecadores, y producido la brillante auréola de gloria que en el cielo circunda á numerosa legión de santos de todos estados, sexos y condiciones; por el sumo aprecio con que los han mirado y practicado todos los hombres más eminentes en sabiduría y virtud que en la Iglesia han descollado desde el siglo décimo sexto; y finalmente por las raudas indulgencias y gracias espirituales con que se hallan enriquecidos. No desoigais, pues, Hijas de María de Ciudadela, este amoroso llamamiento que os hace vuestra queridísima Madre y Maestra de los Santos Ejercicios, sobremanera interesada por vuestro bien temporal y eterno. Dad tregua por algunos días á vuestras habituales ocupaciones, abstraedlos durante ellos de todo cuidado y solicitud mundanal y terrena, y dedicadlos enteramente, en cuanto os sea posible, al único importante negocio que os interesa, que es la salvación de vuestras almas. Aprovechad este inapreciable beneficio de los Santos Ejercicios que la Bondad divina os dispensa, para penetrar en lo más recóndito de vuestros corazones, y examinar y ver los vicios que os conviene arrancar, los pecados que evitar, los defectos que corregir, las virtudes que practicar, los propósitos que hacer, y el nuevo método de vida que seguir. Entrad en los ejercicios con ánimo resuelto y generoso de escuchar y poner en práctica la voz de Dios que os hablará en el corazón, durante el retiro de estos días, considerando que para alguna de vosotras será ésta la última gracia extraordinaria que el Señor os tiene reservada, y cuyo aprovechamiento ó desprecio debe decidir vuestra suerte por toda la eternidad. A los Santos Ejercicios, pues, Hijas predilectas de María; á todas vosotras se os llama, á ninguna se excluye. Las que podais, permaneced retiradas todo el día dentro del Colegio de las Madres Religiosas de la Enseñanza, que á todas vosotras abren con gusto sus puertas: y las demás procurad asistir á todos sus actos, conservando el mayor silencio y recogimiento posibles. Así correspondereis agradecidas á los amorosos designios que tiene Dios sobre cada una de vosotras, al afecto entrañable que os profesa vuestra tierna Madre, la Virgen Santísima, á los trabajos y sacrificios que por vuestro bien se impone el sabio y fervoroso hijo de S. Ignacio que la Divina Providencia nos ha deparado para tan santa obra, y á los vivos deseos que de la santificación

de vuestras almas tiene vuestro Director
LINO SINGLA, Chantre.
Ciudadela, 8 de Marzo de 1894.

Advertencias.—1.ª Los ejercicios empezarán el martes próximo, día 13 del actual, y terminarán el domingo inmediato con la Comunion general y aplicacion de la Indulgencia Plenaria concedida á las ejercitantes.

2.ª Los actos de la mañana empezarán á las ocho y cuarto con Misa. Los de la tarde á las tres, habiendo en el intermedio de los mismos, al igual que por la mañana, un rato de descanso, durante el cual pasarán las ejercitantes al Colegio.

3.ª Debiendo verificarse la entrada por la puerta del Colegio, se recomienda la mayor puntualidad, pues aquella sólo estará abierta desde las 8 hasta las 9 de la mañana, y desde las 2 y 1/2 hasta las 3 de la tarde.

A. M. D. G.

En la mañana de hoy, nuestro venerable Prelado, ha celebrado órdenes en la Capilla de su Palacio, confiriendo el sagrado orden del Presbiterado á los Rdos. señores, D. Miguel Sureda, natural de Ciudadela y á D. Onofre Ligüercena, natural de Mahon: órdenes menores á D. Antonio Marqués, natural de Ciudadela y la primera clerical Tonsura á D. Pablo Brunet, natural de Garidells, provincia de Tarragona.

Damos nuestra afectuosa enhorabuena á los señores recién ordenados.

En la tarde de ayer, tomó posesion de la canongía Dignidad de Arcipreste de esta Catedral de Menorca, Lic. D. Pedro Martí Sanchez, Capellan de honor de S. M. Mañana sale de Mahon para Madrid punto de su residencia. Lástima que la Catedral de España que cuenta menor número de Capitulares, se vea aún privada por el Gobierno, de la residencia personal de uno de sus individuos.

En tres períodos divide Noherlesoom los cambios atmosféricos de la primera quincena de Marzo: el segundo, del 6 al 11, será el más borrascoso y desapacible de todos, con vientos fuertes de entre SO. y NO. chubascos con bajas temperaturas, y volverá á nevar el 9 en el NO. y región septentrional.

Desde el 12 hasta el final mejorará el tiempo; pero todavía será anubarrado y ventoso de entre SO. y NO., con alguna lluvia en las regiones occidetal, NO. y septentrional de la Península.

Mozos redimidos del servicio militar del sorteo del año 1893.

Mahón 20.—Ciudadela 17.—Ferrerías 5.—Alayor 4.—Mercadal 2.—Villa-Cárlos 2.—Total 50.

Ingreso en efectivo, 75.000 pesetas.

Trátase de poner en la fuente del Paseo de S. Juan, conocida por *font de su cova*, las fregadoras mas largas á fin de que cuando las mujeres estén lavando pueda pasarse sin peligro de caerse como ahora viene sucediendo, y la de bajar algun tanto el piso para que pueda llegarse al agua con mas facilidad.

Ha fallecido en Sevilla, el M. I. Sr. Maestrescuela de aquella Catedral, Lic. D. Atanasio Gozalez hermano del Emmo. Cardenal Zeferino González. R. I. P.

El Padre Zeferino, según hemos leído en un periódico, ha experimentado alguna mejoría en su enfermedad. Quiera Dios que aquella sea radical y completa.

En estos dias hemos visto fijados en las fachadas de algunas iglesias y en las esquinas de varias calles, unos grandes anuncios dirigidos á los obreros, por la Junta organizadora de la próxima peregrinacion española á Roma.

A consecuencia de los cambios atmosféricos y vientos húmedos que reinan en estos dias, muchas personas experimentan fuertes constipados y se dan algunos casos de difteria.

Está ya casi terminado el nuevo cuerpo de fachada, que se ha levantado en el edificio del Hospital y Hospicio de esta ciudad. La obra embellece en gran manera aquel Establecimiento, dándole un aspecto atractivo y de mucho realce.

Sabemos que se proyecta llevar á cabo tambien en el interior del edificio obras notables y útiles mejoras, que pondrán dicho establecimiento en las mejores condiciones para el objeto á que está destinado.

Dicennos que el M. I. Ayuntamiento, piensa poner en uno de los salones del Hospital dos grandes cuadros al óleo, que representen respectivamente á los generosos protectores de la casa, el M. I. Dr. D. José Moll (q. e. p. d.) y á D. Lorenzo Cabrisas. Aplaudimos de todas veras la idea.

Copiamos de «El Católico Balear.»

«Según nuestras noticias promete ser numerosa la próxima peregrinación obrera á Roma. De todas las Diócesis de España son muchos los obreros que piden pasaje para ella, y confiamos que Mallorca, que tan numeroso contingente aportó á la de 1873, no va á quedar rezagada en esta nueva prueba de amor y consuelo al Supremo Jerarca de la Iglesia, ya que para ello se han reducido los precios casi hasta lo inverosímil.

Los peregrinos mallorquines deberán embarcarse en Barcelona, en uno de los vapores de la Compañía Trasatlántica que los conducirá á Civita-Vecchia.

La peregrinación se efectuará en la primera quincena de Abril próximo, y el plazo de admisión para los que deseen tomar parte en ella expirará el día 20 del actual.

El precio para los peregrinos de estas Islas es el de 325 pesetas en primera clase, 157 en segunda y 65 en tercera, estando en esta cantidad incluido el precio del viaje por mar y manutención á bordo desde Barcelona á Civita-Vecchia y vuelta, ferrocarril á Roma y regreso y manutención durante los cuatro días de estancia en Roma.

A los obreros que viajen en tercera clase y quieran mantenerse por su cuenta á bordo se les rebajará cinco pesetas del importe de su pasaje.

Hora es ya de que los mallorquines que se proponen pasar á Roma y quieran disfrutar de las ventajas que les ofrece la Junta de Peregrinación den su nombre en la Secretaría de Cámara de este Obispado, para á su vez dar cuenta de los inscritos á la Junta Central antes de expirar el plazo señalado para su admisión»

Extracto de la sesión ordinaria celebrada

por este Ayuntamiento en segunda convocatoria el día 7 del actual.

Abierta la sesión bajo la presidencia de don Joaquin Comella, Alcalde, con asistencia de los Sres. Gelabert, Camps, Tudurí, Anglada, Franco, Mascaró, Carretero y Mercadal D. Martín, se leyó y aprobó el acta de la sesión anterior.

Dióse cuenta de los Boletines Oficiales y enterado el Ayuntamiento de las disposiciones en los mismos insertas acordó su cumplimiento en todo lo que fuere de la competencia de esta Corporación.

Dada cuenta del expediente general y matriz del Reemplazo del corriente año se acordó consignar en la presente acta su aprobación para la debida validez y fuerza legal.

Dióse lectura á una solicitud de D. Marcós Moll Bosch pidiendo licencia para construir una casa en la plaza donde radica el edificio de San Antonio Abad y siendo favorable el dictámen emitido por la Comision de Policía urbana acordó que le fuese expedida la licencia solicitada.

TELEGRAMAS PARTICULARES DE EL VIGIA CATOLICO

Madrid, 10.—2'50 mad:

Continúa el señor Sagasta conferenciando con los hombres del partido fusionista, no sabiéndose por ahora los personajes que entraran á formar parte del ministerio: el señor Montero Rios rehusa la cartera que se le ha ofrecido, creyéndose que hasta el lunes próximo no se sabrá la solución de la crisis.

Madrid 10.—2'50 m:

El señor Sagasta ha consultado con los señores marqueses de la Vega de Armijo y Habana, señores Montero Rios, Dominguez y Gamazo mostrándose reservadissimos. Conceptuáanse infructuosos los trabajos hechos para que continúe en el ministerio el señor Gamazo.

Movimiento del puerto

Buques entrados

Día 9.—De Alicante, laud «African» de 47 tods. pat. Simón Benjam con 5 trips. y efectos.

Día 9.—De Cette vapor «Leon de Oro» de 278 tods. cap. D. Guillermo Mora, con 18 trips. 2 pas. y efectos.

Buques despachados

Día 9.—Para Cette, vapor «Leon de Oro» de 278 tods. cap. D. Guillermo Mora con 18 trips. y efectos.

NOTICIAS.

Próximo el septuagésimo quinto aniversario de la primera comunión del Padre Santo, dice «El Divino Salvatore» debería festejarse por todos los buenos católicos con una comunión general, como se hizo con el de Pío IX; y, en efecto, ésta sería una demostración muy aceptable á Dios y muy del agrado de nuestro santísimo Padre, del filial afecto que profesarle deben todos los buenos católicos.

Cortamos de «La Semana Católica» de Madrid: Podemos anunciar á nuestros lectores un acontecimiento que les llenará seguramente de alegría.

Un número considerable de catedráticos de esta corte, pertenecientes á todas las Facultades de esta Universidad é Institutos, se han unido para celebrar este año con una gran fiesta el día solemnisimo para la ciencia cristiana, de Santo Tomás de Aquino.

Hoy, (Domingo 4) á las diez de la mañana, concurrirán los mencionados profesores y gran número de alumnos á la iglesia parroquial de San José, donde ha de celebrarse una solemne Misa. En ella oficiará de pontifical el Excmo. é Ilmo. Sr. Arzobispo obispo de esta diócesis, dando al terminar la Misa la bendición papal por especial concesión de Su Santidad.

Predicará el Padre dominico Fray Antonio Hernández.

El acto será presidido por el Nuncio de Su Santidad, y están invitados á él todos los profesores del Claustro universitario, así como las Reales Academias, los catedráticos de los Institutos de segunda enseñanza de Madrid, los de las Escuelas especiales, ministro de Fomento, consejeros y director de Instrucción pública, directores de colegio, Órdenes religiosas, etc., etc.

El acto resultará grandioso, y merecen sinceros plácemes los catedráticos iniciadores del pensamiento de hacer pública manifestación de adhesión sin límites á las enseñanzas de la Iglesia, poniéndose bajo la égida eficazísima del Angel de las Escuelas, declarado por la autoridad del Padre Santo patrono de los estudios católicos en nuestros tormentosos días.

Su Santidad León XIII ha acogido con verdadera complacencia el propósito de los iniciadores de la fiesta, apresurándose á dispensar el rito de Dominica de Cuaresma, autorizando para que se diga la de Santo Tomás de Aquino.

Prohibición.—A pesar de las repetidas prohibiciones de la autoridad eclesiástica, no cesan en Italia los periódicos de discutir acaloradamente acerca de la música sagrada. Recientemente se ha hecho saber que dichas publicaciones cesen en sus discusiones y esperen con ánimo sosegado la resolución que sobre este punto dará muy en breve la Sagrada Congregación.

Madrid 6.—El telégrafo funciona con algun retraso.

Ha causado gran disgusto la actitud de Inglaterra que aumenta las fortificaciones de Gibraltar y quiere construir diques flotantes al objeto de convertirle en un puerto de primera clase.

En Cádiz se hará un entusiasta recibimiento al general Martínez Campos.

Madrid 6.—El Gobierno lamenta el banquete celebrado en la redacción de *La Correspondencia Militar*, entendiéndolo que es perjudicial la formación de un partido militar.

El ministro de la Guerra adoptará medidas encaminadas á evitar que se reproduzcan actos como el indicado.

El señor Canalejas ha manifestado que en dicho banquete nada dijo nuevo; que no pronunció frase alguna que indicase se encuentra dentro ni fuera del partido liberal, que solo se ratificó en sus afirmaciones anteriores que sólo tenían carácter patriótico.

Es muy fácil que esta cuestión se lleve al Parlamento, en cuyo caso el señor Canalejas y el general Pando defenderán su conducta.

Paris 6.—*La Libre Parole* denuncia la existencia de un espía alemán encargado de espiar al emperador de Austria durante su permanencia en Francia. Dicho sujeto salió de Berlín el día 25 de Febrero en dirección á Niza.

Paris 6.—M. Paul Déroulé le niega en *Le Fi-*

garo que M. Develle le facilitara la prueba de que eran falsos los documentos de Norton.

Madrid 7.—El general Martínez Campos saldrá de Marrakesh el día 5 ó 6, llegando el á Cádiz el día 12.

Circula el rumor de que el Sultán pagará la indemnización en moneda filipina retirada de la circulación y que sufre un quebranto de 14 por 100.

Madrid 7 Desde Melilla asegúrase que se han oido nutridos tiroteos por el lado de Mazuza y Puntilla, atribuyéndose á los moros partidarios de la guerra, que quieren sembrar la alarma.

Asegura un diario que el ministro de la Guerra prohibirá á los militares que asistan á los banquetes sin previa autorización.

Insístese á última hora en la salida del señor Gamazo del Gabinete por su intransigencia en los grandes asuntos pendientes.

Madrid 6.—Mañana se celebrará Consejo en Palacio adelantándolo por dar cuenta á la Regente de las noticias relativas á la terminación del asunto de Marruecos; después se reunirán los ministros bajo la presidencia del señor Sagasta para tratar de las cuestiones pendientes; fijar la apertura de las Cortes, y acordar el programa parlamentario.

Madrid 7.—Burnay ha publicado en los periódicos de Lisboa una carta anunciando que en breve se esclarecerán las cuestiones políticas y económicas del Estado Unido en estos últimos tiempos.

Madrid 7.—Se ha ordenado que marche á Barcelona el batallón de cazadores de Figueras que se encuentra en Cádiz.

Paris 7.—Los diputados socialistas han redactado un proyecto de ley derogando las disposiciones que se refieren á la aplicación de la pena de muerte.

Paris 7.—Un minero francés de Eagle ha confesado que se había fraguado una conspiración para ahorcar al dueño de una mina y atacar el depósito de los cartuchos de dinamita.

Han sido enviados soldados para castigar á los revoltosos, habiéndose tomado además enérgicas medidas al objeto de desbaratar los planes de los revolucionarios.

RECETA PARA HACER UN PASTEL.

Se toman mil soldados y veinte mil después; se toma un jefe ilustre de fama y de poder.

Se agregan conferencias, obsequios á granel, y misas de campaña y así se pasa un mes.

Si ardiera el entusiasmo, que puede suceder se espera con paciencia á que se enfrie bien.

Se añade una embajada de gente de saber, y notas y discursos que tengan mucha miel.

Se toman seis ochavos, si hay alguien que los dé, se le echa á todo tierra... ¡y ya está hecho el pastel!

ANUNCIOS.

Para vender

Lo está la casa de la calle del Conquistador, propiedad de Francisca Comellas, viuda de Pedro Marqués. Para más informes dirigirse á la misma casa.

Escultor-marmolista

A motivo de haber alcanzado gran rebaja en la adquisición de mármoles de varias clases, tengo el gusto de poner en conocimiento de esta población una nota de precios de los trabajos de mi profesión, con lo cual no dudo me verá favorecido de mis compatriotas.

Nota de precios.

Escaleras de 4 centímetros grueso á	5	rs. palmo
Id. de 3 id. id.	4	" "
Id. de 2 id. id.	3 1/2	" "
Socolos de mármol gris á	4	" "
Id. id. blanco	3 1/2	" "

Chimeneas de 8 duros hasta mil.

Baldosas mármol blanco 13 ptas. metro cuadrado
Id. id. negro 16 id. id. id.

Tableria para muebles á precios convencionales, lápidas mortuorias desde 2 duros hasta mil.

Representante de las principales fábricas de mosaicos de Barcelona, y todo lo concerniente al ramo de escultor-marmolista.

Se montan toda clase de cuadros.

No compréis sin antes visitar el taller de

JUAN VICENT MARQUÉS

Calle del Conquistador, 12

CONFITERIA

DE

Lorenzo Pons Carreras

PROVEEDOR DE LA REAL CASA

SAN NICOLÁS N.º 23—ALAYOR

El dueño de este acreditado establecimiento, participa á sus parroquianos y á todos en general que en lo sucesivo, mediante un equitativo descuento, se tomarán los residuos de los cirios, hachas y demás ceras que se sirvan comprarle.

Por lo tanto, es de esperar que todos los que necesitan estos artículos visitarán dicho establecimiento, seguros de verse favorecidos por bondad y baratura.

Marmolista

El antiguo y acreditado taller de mármoles de Ceferino Sirerol establecido hace cinco años en la ciudad de Mahón calle de S. Elias núm. 4, frente á la del Comercio, antes Castillo 6, ofrece á este respetable público, de Ciudadela, su servicio. Se sirve con prontitud, esmero y sin competencia. Especialidad en lápidas, de relieve, adorno, mate, grabado y adorno, escaleras de 3 centímetros grueso á 5 reales vellón palmo, de dos á 4, zócalos de mármol gris á 5 reales palmo y blanco á 4, chimeneas, fregaderas, lavamanos y todo cuanto pertenezca al ramo de ebanistería, etc. Todo á precios económicos.

Para los encargos dirigirse á casa de Franco el traginero, calle de Isabel II, Ciudadela, y por escrito á Ceferino Sirerol, marmolista, calle de S. Elias núm. 4, Mahón.

Obras nuevas

PARAISO DE LAS ALMAS.—Completísimo devocionario por el reverendo D. Bernardo Vergés, Pbro., misionero apóstólico, prior de la Casa de Misericordia de Barcelona, y condecorado por la Santidad de León XIII con la cruz «Pro Ecclesia et Pontifice.»—Un elegante tomo forma llamada regente, con buen papel y esmerada impresión, se vende á 1'50 ptas, ejemplar encuadernado.

CIENTO cincuenta milagros admirables de Nuestra Señora de Lourdes, coleccionados según los documentos más auténticos, por Monseñor de Segur. Esta importante y bellísima obra forma dos tomos de más de 450 pags. cada uno en 8.º, adornado con una finísima lámina grabada al acero, y se vende á 3 ptas. en rústica, y 4'50 encuadernada en tela.

PASTELES DE PESCADO

Todos los viernes de cuaresma se encontrarán en la confitería de Farnes.

Tipografía Católica del Sagrado Corazón de Jesús á cargo de Rafael Massanet, Alcántara, 11